

MEDIO: STEREO CIEN/RADIO MIL  
NOTICIERO: ENFOQUE FINANCIERO  
FECHA: 08/NOVIEMBRE/2012

**La idea es enfocarnos en empresas mexicanas y latinoamericanas que emitan deuda en EU: HR**

**Entrevista con Alberto Ramos, director general de HR Ratings,  
en el programa “Enfoque Financiero”,  
conducido por Alicia Salgado y Luis Fernández en Núcleo Radio Mil**

LUIS FERNANDEZ: Ya tenemos en la línea a Alberto Ramos, él es director general de HR Ratings, entorno a una gran noticia, que la han certificado para poder emitir calificaciones de crédito en Estados Unidos y lo tenemos para que nos platique los pormenores de este tema. Bienvenido Alberto.

ALBERTO RAMOS: Gracias Luis, ¿cómo estás? Alicia ¿cómo te va?

ALICIA SALGADO: Muy bien, muchísimas gracias por estar con nosotros. Buena noticia ¿no? Tener la certificación de la Comisión de Valores y Cambios de los Estados Unidos permite que se reconozca en este mercado de Estados Unidos, por inversionistas estadounidenses, las calificaciones que emitan ustedes en nuestro país.

ALBERTO RAMOS: Así es. Mira Alicia, el día de antier en la noche, la Comisión de Valores de Estados Unidos, por sus siglas en inglés, la SEC, nos autorizó para que HR Ratings pudiera emitir calificaciones que tuvieran validez en Estados Unidos. Como sabes, HR Ratings lleva ya cinco años autorizado por la Comisión Nacional Bancaria aquí en México, y pues el siguiente paso para volvernos globales y competir con mis tres grandes competidores internacionales, era lograr el reconocimiento por parte de las autoridades financieras norteamericanas, lo cual fue un logro que nos llevó ya varios meses, casi 18 meses de trabajo con ellos, con lo cual finalmente ya podemos calificar emisiones tanto de México como de otros países que quieran emitir deuda en los Estados Unidos.

ALICIA SALGADO: Ustedes ahorita son la cuarta calificadora en México, tercera ¿no?, están Standard and Poor's y Fitch particularmente, y luego entraron ustedes, pero ya han penetrado de manera importante en el mercado, tanto de subnacionales como de corporativos.

ALBERTO RAMOS: Pues mira, en el mercado mexicano sí somos altamente activos, primero, como bien mencionas, iniciamos en el mercado de deuda subnacional, estados y municipios, donde ahí llevamos calificados gran parte del mercado que existe de calificaciones, al día de hoy en total, incluyendo nuestros cuatro segmentos que son estados y municipios, corporativos, infraestructura e instituciones financieras, tenemos más de 600 calificaciones públicas en el mercado mexicano.

Ahora era dar ese paso que necesitábamos para calificar, muchas empresas en México van y emiten deuda en dólares en Estados Unidos, hasta hace un par de días no podíamos calificar

esa deuda, y pues ahora ha llegado el momento de dar ese siguiente paso y por qué no, en una siguiente etapa poder calificar también a instituciones norteamericanos, ya sea tanto estados y municipios norteamericanos como empresas norteamericanas que nos permita también llevar ese modelo de negocio y de servicio que hemos hecho aquí en México, llevarlo al mercado norteamericano.

LUIS FERNANDEZ: Alberto, con esta aprobación de la Comisión en Estados Unidos se les abre un mercado impresionante en Estados Unidos, cuáles son sus expectativas, ¿van a seguir con estos cuatro sectores, en cuál se van a enfocar en este mercado.

ALBERTO RAMOS: Mira, en una primera etapa sí vamos a empezar con el segmento igual como empezamos en México, en el segmento de estados y municipios norteamericanos, pero me refiero en una primera etapa en estos próximos tres-cinco meses, pero la idea es enfocarnos en el mercado básicamente de empresas mexicanas y latinoamericanas que quieran emitir deuda en Estados Unidos.

Te pongo el ejemplo muy claro, por ejemplo Pemex es una empresa a la cual calificamos toda la deuda que se emite en México pero no podemos calificar las emisiones que hacen fuera de México. La idea es que con esta autorización estemos calificando en un par de meses esa deuda y pues sí, se abre un mercado, es un mercado como entenderás sustancialmente más grande que el mexicano, para darte una idea, el segmento de estados y municipios mexicano, incluyendo deuda quirografaria, lo que son créditos estructurados y emisiones bursátiles de estados y municipios mexicanos, habrá alrededor de unas 350, 400 calificaciones. En el mercado de Estados Unidos, nada más de emisiones bursátiles de estados y municipios, hay al día de hoy más de dos millones de calificaciones.

ALICIA SALGADO: Y ustedes van a entrar a ese mercado, qué bueno ¿no?

ALBERTO RAMOS: Correcto, eso es lo que haremos, eso es lo que vamos a hacer.

ALICIA SALGADO: Muchísimas gracias por estar con nosotros Alberto Ramos, felicidades, director general de HR Ratings. En muy poco tiempo han logrado colocarse como una de las principales calificadoras de nuestro país, sobre todo por la competencia que existe, una y otra pueden ofrecer diferentes criterios, valores, pero al final de cuentas existe competencia también en ese mercado de calificaciones. Muchas gracias.

ALBERTO RAMOS: Gracias Alicia, Luis, muchas gracias a ti y a tu auditorio, hasta luego.

ALICIA SALGADO: Hasta luego.

LUIS FERNANDEZ: Buenas noches.